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Mi sono chiesto tante volte quale 
pos sa essere il ruolo di un’Am mini -
strazione comunale rispetto al cittadi-
no travolto dalla paura del Covid, dal -
la solitudine in cui si è costretti a vive-
re per mancanza di socialità, dell’an-
sia di perdere il posto di lavoro, di 
guardare negli occhi i propri figli, fa -
cendo propria l’incredulità e lo sgo-
mento per quanto sta succedendo 
nel Paese. Ebbene in tutti questi me -
si, la risposta penso di averla trovata 
semplicemente nel “grazie sindaco”, 
ripetutomi in più occasioni da uomini 
e donne incontrati per strada.  
Un grazie non di circostanza, non di 
piaggeria bensì unicamente per ma -
nifestare un sentimento di Co mu ni -
tà, che riafferma quanto oggi la gen -
te abbia bisogno di punti di riferi-
mento certi, di un’ancora a cui ag -

grapparsi in questo 
momento particolar-
mente difficile per tutti 
noi. Allora faccio un’a-
nalisi e mi chiedo: 
l’Amministrazione civi-
ca e tutto il suo appa-
rato, ha risposto a 
questo bisogno con 
slancio e convinzione, 
prevenendo a volte 
quelli del cittadino, 
met tendosi a disposi-
zione così come può 
fare un padre di fa -
miglia quando quest’ultima soffre e 
chiede ri spo ste? In cuor mio, e sen -
za presunzione, pen so di averlo 
fatto mettendo da parte la politica e 
il po litichese che non avrebbero 
senso nel momento storico in cui 
stiamo vi vendo.  
Ciò che mi ha particolarmente colpi-
to dall’inizio della pandemia è stato il 
forte spirito di solidarietà manifesta-
tosi in paese. Uomini, donne, giova-
ni soprattutto che si sono messi a 
disposizione degli altri, dei più deboli 
e indifesi cercando di fare il proprio 
meglio. Una fotografia reale che ci 
ha stimolati a fare meglio e di più 
rispetto anche alle aspettative ed 
alle normative; il Co mune si è tra-
sformato nella casa di tutti per ogni 
esigenza, per i vari problemi ai quali 
forse abbiamo risposto in parte, ma 
sempre facendo il possibile. Il Co -
mune come punto di riferimento 
certo, vicino, concreto e raggiungibi-
le da tutti e pronto ad intervenire “sul 
cam po”. Inutile ricordare la dramma-
ticità del pri mo impatto con il Covid, 

al quale eravamo tutti 
impreparati. Tutti a 
cer care risposte che 
lenissero la paura e la 
sofferenza di chi è 
stato colpito, di chi 
purtroppo - e sono sta -
ti in tanti - ci è manca-
to. A loro in primis va il 
nostro pensiero, ai 
tan ti che avremmo 
po tuto avere con noi 
an cora a casa, e che 
ricorderemo con un 
mo numento che verrà 

posto in Piazza del Mercato.  
L’ultima ri fles sione con cerne quanto 
possiamo ancora fare come ammini-
stratori, ma in particolare modo co -
me cittadini. Il Comune, che nel frat-
tempo ha portato avanti l’attività 
amministrativa e programmatica, co -
me raccontiamo più avanti in questo 
No tiziario, proseguirà sul cammino 
della vicinanza ai bisogni dei po -
glianèsi; in cambio chiediamo un ul -
teriore sforzo a tutti, perché soltanto 
insieme riusciremo a venir fuori da 
questa drammatica emergenza sani-
taria. Non serve chissà quale sforzo, 
ma soltanto senso civico, quello che 
ci porta verso le vaccinazioni, verso 
il rispetto delle regole per prevenire 
i contagi che purtroppo sono ancora 
molto presenti nel Pae se ed anche 
da noi. Con clu dendo: dobbiamo 
sentirci ancor più in questo momen-
to come una grande famiglia, alla 
cui salvaguardia siamo tutti impe-
gnati. Dal primo al l’ultimo cittadino. 

Il Sindaco 
Carmine Lavanga

Il senso di comunità per uscire dal tunnel

Carmine Lavanga

ANALISI DEGLI ANDAMENTI COVID DA INIZIO 2021
Le fasi di contagio nel nostro paese hanno seguito il 
trend regionale, siamo entrati nel nuovo anno con un 
numero relativamente basso di contagiati (15 perso-
ne). Questo dovuto al fatto che le restrizioni degli ultimi 
mesi del 2020 hanno ridotto notevolmente i contagi 
che nel periodo ottobre novembre volavano sopra i 60 
contagiati. 
Qui sotto i riepiloghi alla fine di ogni mese: 
Gennaio:  21 

Febbraio: 34 
Marzo:      55 
Aprile:      31 
Ogni singolo caso è stato raggiunto dagli agenti della 
polizia locale e supportato dagli uffici comunali. 
Il riepilogo dei decessi legati al covid a Pogliano è di 
49 al 30/04/2021 
Casi totali da inizio pandemia: 685 contagiati covid 
Casi totali in quarantena da inizio pandemia: 594
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di Carmine Lavanga 
Sindaco 

e Assessore ai Lavori Pubblici 
 
La capacità di apprezzare il paese in 
cui si vive, così come la percezione che 
i luoghi pubblici che si frequentano abi-
tualmente siano ambienti ordinati e ben 
curati, incide profondamente sulla qua-
lità della vita di una comunità radicata 
sul territorio, sia a livello collettivo che a 
livello di singoli cittadini. 
Proprio per questo il settore delle opere 
pubbliche sta particolarmente a cuore a 
questa Amministrazione Comunale, 
ben cosciente che gli spazi pubblici del 
nostro paese rappresentano un vero e 
proprio valore per chi qui è nato e per 
chi qui ha deciso di vivere. 
Il programma dei lavori pubblici che 
questa Amministrazione ha inteso in -
traprendere è improntato sulla riquali-
ficazione generale del territorio di Po -
gliano Milanese, con l’obiettivo di mi -
gliorare strade, piazze, aree verdi ed 
immobili pubblici a servizio dei propri 
concittadini. 
In quest’ottica la massima attenzione è 
stata rivolta innanzitutto alla riqualifica-
zione e alla manutenzione straordinaria 
di molte strade “storiche” di Pogliano, in 
una prospettiva di generale riordino e 
miglioramento del comparto viabilistico, 
sia nel centro storico che nelle zone 
periferiche, realizzando, ove possibile, 
anche nuovi percorsi ciclabili, per per-
mettere una migliore fruizione del terri-
torio e una mobilità green sostenibile, 
in piena sicurezza, a giovani ed anziani 
amanti delle due ruote. 
 
OPERE STRADALI 
Dopo aver ottenuto il nulla osta dalla 
Città Metropolitana, l’Ufficio Tecnico ha 
potuto dare inizio alla realizzazione 
della prima parte del programma, forte-
mente voluto dall’Amministrazione Co -
munale, di riqualificazione del centro 
cittadino, partendo dalla via Chaniac e 
dal tratto iniziale della via Mons. Pa -
leari, con interventi volti ad eliminare le 
barriere architettoniche per le persone 

a ridotta mobilità e a rendere più sicura 
la circolazione di veicoli, biciclette e 
pedoni. 
In particolare lungo la via Chaniac sono 
stati realizzati tre ampi sopralzi stradali 
per moderare la velocità degli autovei-
coli in transito, e si è intervenuti sui 
marciapiedi e sulle banchine stradali, 
nella piazza del Santuario sono stati 
eseguiti degli interventi di riqualificazio-
ne, con la posa di panchine e la crea-
zione di aiuole che valorizzano i tigli 
esistenti, mentre lungo la via Mons. 
Paleari è stata realizzata una pista 
ciclabile che permette ai ciclisti di rag-
giungere in tutta sicurezza il centro del 
paese, dove sono stati conclusi i lavori 
di riqualificazione della Palazzina degli 
Anziani di via Mons. Paleari secondo il 
progetto “Casa delle Stagioni” nell’am-
bito del progetto “RiCA – Rigenerare 
Comunità e Abitare – Verso Human 
Technopole”. 
Oltre alle principali strade del centro 
storico, le opere stradali realizzate 
hanno interessato anche vie meno cen-
trali, come la via Milite Ignoto e la via T. 
Speri, con lavori di sistemazione dei 
marciapiedi e rifacimento dei manti d’a-
sfalto, e l’incrocio della via Battisti con 
la via Pellico, dove è stato creato un 
ampio sopralzo stradale, mentre sono 
in fase di ultimazione altri lavori stradali 

nella via Verdi, con rifacimento marcia-
piedi e creazione di una nuova pista 
ciclabile, e la manutenzione straordina-
ria della sede viaria e delle banchine 
delle vie Magenta e Solferino, con rior-
dino dell’area verde all’incrocio con la 
via Ranzani, dove è stata creata una 
nuova area cani.  
Particolare attenzione è stata inoltre 
posta nel cercare una soluzione per 
migliorare la viabilità e la sicurezza in 
corrispondenza dell’incrocio della via 
Europa con la via Camillo Chiesa rea-
lizzando una rotatoria stradale, abbelli-
ta da una fontana centrale.  
Per quanto riguarda ancora le piste 
ciclabili, va ricordato ancora il progetto 
di una ciclopedonale che porti da via 
Chaniac, passando per il centro e poi 
fino a Bettolino. Con un ulteriore lotto, 
già programmato e finanziato nel 2021, 
per arrivare fino a Lainate. 
Un altro progetto molto importante è 
quello della cosiddetta “Olona Gre en-
way”, nel quale siamo stati coinvolti 
con altri Comuni. Il progetto prevede 
una ciclabile che attraversa i Comuni 
dell’Alto Milanese, a partire da Ca stel -
lanza, in provincia di Varese, e che 
giun ga fino a Pogliano, collegandosi in 
via Chaniac. 

Casa delle Stagioni

continua a pagina 4

Riqualificazione del territorio 
e manutenzione delle scuole
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SICUREZZA: ILLUMINAZIONE  
E TELECAMERE 
Anche il complesso iter procedurale per 
l’affidamento della concessione del ser-
vizio di gestione e riqualificazione degli 
impianti di illuminazione pubblica sul 
territorio comunale è giunto in dirittura 
d’arrivo: dal 1° marzo la Società affida-
taria del servizio, Engie Servizi S.P.A., è 
subentrata nella gestione degli impianti 
di Illuminazione Pubblica alla Società 
Enel Sole e a breve inizieranno i lavori 
di riqualificazione degli impianti. Di con-
seguenza, non solo si potrà risparmiare 
sulla spesa dell’energia (circa 81%), 
con vantaggio per le casse del Comu -
ne, ma si genererà anche un beneficio 
ambientale, oltre a garantire una miglio-
re illuminazione delle strade comunali, 
contribuendo così al miglioramento del -
la sicurezza stradale delle vie di Po glia -
no, sia per il traffico che contro la micro-
criminalità. 
Sempre in tema di sicurezza, sta per 
essere installato il secondo lotto di tele-
camere, per una spesa di circa 70.000 
euro; l’obiettivo che contiamo di rag-
giungere presto è quello di avere una 
telecamera per ogni strada. Altri 65.000 

euro verranno spesi per gli attraversa-
menti pedonali illuminati, sul Sempione 
e in via Europa.  
STABILI COMUNALI 
Gli sforzi profusi per il miglioramento 
delle infrastrutture stradali non hanno 
però fatto calare l’attenzione verso le 
opere necessarie per il buon manteni-
mento degli stabili comunali, in partico-
lar modo dei plessi scolastici e sportivi. 
Presa in carico la gestione della Scuola 
Media Ronchetti, di cui il Comune di Po -
gliano Milanese è comproprietario insie-
me al Comune di Vanzago, si è con -
statata la necessità di far eseguire una 
serie di interventi manutentivi ur genti 
per riuscire a garantirne l’utilizzo in con-
dizioni di sicurezza. In primo luogo si è 
provveduto al rifacimento dell’intero 
blocco dei servizi igienici utilizzati dagli 
alunni maschi al piano terra e alla ripa-
razione di alcune porzioni della copertu-
ra in vari punti dello stabile; in palestra 
si è intervenuti su parte dei davanzali, 
dei serramenti e sull’impianto di illumi-
nazione, procedendo anche alla sostitu-
zione di tutti i fari, mentre, all’interno del 
refettorio è stata creata una rampa per 
consentire l’accesso anche agli alunni 
portatori di handicap. 
Il plesso della scuola primaria Don Mila -
ni è stato oggetto di due lotti di lavori di 
manutenzione straordinaria per la mes -
sa in sicurezza e prevenzione incendi, 
riguardanti, oltre alla fornitura e posa in 
opera di apparecchi illuminanti di emer-
genza e alla realizzazione dell’impianto 
di rivelazione incendi, anche la sostitu-
zione di porte tagliafuoco inadeguate, la 
verifica ed adeguamento dei vari im -
pianti e della rete antincendio, nonché 
la verniciatura con prodotti antincendio 
delle pareti dei locali magazzini/archi-
vio/vano pompe. 
Per quanto riguarda il plesso della 
Scuo la dell’infanzia Bernasconi è stato 
invece realizzato un ulteriore ingresso 
da viale Europa e sono stati creati dei 
vialetti interni nel giardino scolastico in 
modo da garantire ingressi, uscite, de -
flussi e distanziamenti adeguati in ogni 
fase della giornata scolastica, per alun-
ni, famiglie, personale scolastico e non 
scolastico per evitare assembramenti 
al fine di limitare la diffusione del virus 
Co vid-19. 
Gli interventi nel Centro Sportivo Co -
munale hanno riguardato lavori di mi -
glio ria e adeguamento nella centrale 

termica e il rifacimento dell’impianto di 
riscaldamento dei campi da volley dove 
sono state installate nuove macchine 
ventilanti ad alta efficienza. 
Va sottolineato anche che buona parte 
dei costi di realizzazione di questa note-
vole mole di opere pubbliche è stata 
sostenuta riuscendo ad “intercettare” 
quote importanti di finanziamenti sovra-
comunali a fondo perso, senza aggravio 
sulle casse comunali.  
In particolare, per quanto riguarda le 
opere già realizzate, si è riusciti ad 
ottenere contributi per la riqualificazio-
ne e trasformazione della Palazzina 
degli An ziani di via Mons. Paleari nella 
“Casa delle Stagioni”, per gli interventi 
di mes sa in sicurezza e prevenzione 
incendi nel plesso scolastico Don Mil -
ani, per quelli sugli impianti termici del 
Centro Sportivo e per i lavori stradali in 
via Verdi e in via Solferino, per un 
importo complessivo di circa 1.750.000 
euro. 
Sono stati inoltre già assegnati al nostro 
Comune altri 680.000 euro di finanzia-
menti sovracomunali che permetteran-
no, senza esborso da parte dei cittadini 
poglianesi, il rifacimento dei marciapiedi 
della via Garibaldi e del tratto della via 
Battisti presso il ponte sul fiume Olona, 
nonché la prima parte del programma di 
riqualificazione del Centro Sportivo. 
 
ALTRI DUE PROGETTI 
L’Ufficio Tecnico Comunale si sta ado-
perando anche per riuscire ad ottenere 
ulteriori contributi regionali e statali per 
poter coprire i costi per la realizzazione 
di altri due importanti progetti che stan-
no particolarmente a cuore all’Am mini -
strazione Comunale: la sistemazione 
della piazza del Mercato e la riqualifica-
zione ed ampliamento del plesso scola-
stico Bernasconi. Per quest’ultimo 
l’Amministrazione comunale ha parteci-
pato con un progetto preliminare ad un 
bando nazionale per intercettare le 
risorse per circa 1 milione di euro. 
Le problematiche legate all’emergenza 
Covid-19 non hanno quindi fermato le 
opere pubbliche nel nostro comune e 
non si può che essere grati a quel pic-
colo gruppo di donne tenaci del nostro 
Ufficio Tecnico, che con costante deter-
minazione portano avanti, passo dopo 
passo, l’ambizioso progetto dell’Am mi -
ni strazione Comunale di far bella la no -
stra Pogliano.

I lavori in via Verdi

segue da pagina 3
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Approvata la Variante al PGT 
Il recupero di aree inquinate e dismesse

di Massimiliano Irmici 
Vicesindaco,  

Assessore a Tributi e Finanze,  
Bilancio, Programmazione economica, 

Urbanistica, Edilizia privata,  
Edilizia economica e popolare, Ecologia 
 
L’argomento del giorno, per quanto ri -
guarda l’Urbanistica, è sicuramente la 
Variante al Piano di governo del territo-
rio (PGT) che è stata approvata dal 
Con siglio comunale lo scorso 18 di -
cembre. La Variante è stata pubblicata 
sul Bollettino ufficiale della Regione 
(Burl) il 29 gennaio 2021, da quel giorno 
chi avesse voluto avanzare delle osser-
vazioni ha avuto tempo per 60 giorni, 
fino al 29 marzo 2021. At ten diamo ora il 
parere della Città Metro politana dopodi-
ché, entro giugno, l’adozione della 
Variante sarà definitiva. 
Il PGT attuale è vigente dal 30 ottobre 
del 2013. Dopo qualche tempo ci si 
rese conto che conteneva alcune criti-
cità e che sarebbe stato opportuno 
apportare alcune modifiche, sia dal 
punto di vista normativo che da quello 
della cartografia, per snellire le proce-
dure di attuazione e correggere alcune 
interpretazioni. Da allora, però, la rin-
corsa a varie novità normative e la 
necessità di rispondere alle osservazio-
ni e richieste del WWF per quanto 
riguarda l’Oasi di Vanzago, che in parte 
insiste anche sul territorio di Pogliano, 
hanno molto allungato i tempi di prepa-
razione della Variante. 
Il provvedimento approvato si propone 
di perfezionare uno strumento urbanisti-
co, il PGT del 2013, complesso e note-
volmente innovativo, perseguendo prio-
ritariamente l’obiettivo di riequilibrare 
lo sviluppo delle trasformazioni ter -
ritoriali unitamente al consolidamen-
to e alla va lo rizzazione del le attività 
economiche e produttive e al genera-
le adeguamento e aggiornamento 
del la nor mativa di piano. Inoltre nel-
l'ambito della Variante sono stati accolti 
i contributi e le richieste avanzate da 
vari cittadini. 
Si prevede che con l’inizio del 2022 si 
potrà dare il via anche alle opere pubbli-
che previste nel PGT. 

NUOVE  
PIATTAFORME  
INFORMATICHE  
In previsione dell’aumento 
di pratiche che do vreb be -
ro derivare anche dalla 
Va riante al PGT, l’Ufficio 
tecnico ha adottato una 
nuo va piattaforma infor-
matica per l’inoltro delle 
pratiche edilizie da parte 
dei professionisti. Si tratta 
della medesima piattafor-
ma già utilizzata dai Co -
muni di Rho, Nerviano e 
Para bia go e questo dovrebbe agevolare il 
lavoro sia dei professionisti, già abituati ad 
utilizzare detta piattaforma, sia dell’Ufficio 
tecnico stesso. Da inizio maggio sarà per-
tanto possibile inviare le pratiche tramite 
lo Sportello Unico per l’Edilizia con mo -
dalità di compilazione ed inoltro telemati-
co a mezzo del portale C-portal, diversa-
mente da come è av venuto fino ad ora tra-
mite la sola Pec.  
Il sistema così individuato permetterà 
all’Ufficio tecnico di poter gestire in tem po 
reale le pratiche che verranno inserite dal 
professionista nel portale dedicato, garan-
tendogli nel contempo una conoscenza 
delle fasi procedurali della pratica edilizia 
in tempo reale.  
Inoltre, il nostro Comune ha aderito ad una 

proposta formulata dal 
Comune di Rho e dalla 
Cit tà Metropolitana di Mi -
la no, per la gestione asso-
ciata dello Spor tello uni -
co per le attività produt-
tive (SUAP). 
La gestione delle pratiche 
di sportello unico che oggi 
avviene in for ma singola, 
a seguito del l’adesione al 
polo di Rho permetterà 
una semplificazione delle 
procedure oggi in capo al 
singolo Ente ed in partico-

lare una omogeneizzazione delle medesi-
me volte a rendere più snello e semplifica-
to il lavoro in capo all’Azienda e per essa 
al tecnico demandato alla presentazione 
delle pratiche. 
Le fasi di attivazione del SUAP associato, 
prevedono inizialmente l’approvazione di 
un accordo tra le parti e dei relativi regola-
menti unificati tra tutte le Ammini strazioni 
aderenti, e di seguito l’inizio del le attività di 
gestione, che già ora si prevede decorre-
ranno dall’inizio del 2022. 
 
RECUPERO AREE INQUINATE 
Nell’ambito del Comune di Pogliano Mila -
nese sono presenti alcune aree che versa-

Massimiliano Irmici

continua a pagina 6
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no in situazioni di degrado e inquinamento 
per la presenza di enormi quantitativi di 
rifiuti abbandonati. Il Co mune ha attivato 
già dal 2018 le procedure per ingiungere la 
rimozione dei ri fiuti e, vista l’inottemperan-
za ai provvedimenti assunti, ha richiesto 
alla Re gio ne Lombardia l’adesione ad un 
ban do di finanziamenti che sono stati 
assegnati al nostro Ente. A distanza di tre 
anni la situazione che si presenta oggi 
mostra lo sgombero di un’area oggetto di 
ordinanza sindacale e sono in corso le 
procedure per l’affidamento di incarico 
finalizzato alla progettazione e direzione 
dei lavori relativi ad altra area, anch’essa 
oggetto di specifica ordinanza. 
Si prevede per l’anno in corso l’affidamen-
to a ditta specializzata per la rimo zione dei 
rifiuti insistenti sulla suddetta area.

RECUPERO AREE DISMESSE  
E ULTERIORI AGGIORNAMENTI  
In tema di aree dismesse va poi detto 
che la Regione Lombardia ha di re cen te 
adottato una norma per agevolarne il 
recupero. L’Ufficio tecnico ha già identifi-
cato alcune di queste aree, alle quali se 
ne aggiungeranno altre a seguito dell’av-
venuta pubblicazione di specifico avviso 
rivolto a tutti i proprietari di immobili che si 
trovano in forte degrado.  
Alla condizione di degrado si aggiunge, 
per espressa volontà del legislatore, il 
requisito della dismissione che deve 
essere asseverata e che deve corrispon-
dere ad un periodo di almeno cinque anni. 
A seguito della individuazione che dovrà 
avvenire con deliberazione del Consiglio 
Comunale, i proprietari de gli immobili 
potranno fruire di bonus volumetrici e 
sconti sugli oneri di urbanizzazione. 

Per la mancata realizzazione di un Piano 
integrato di intervento in via Camillo 
Chiesa/via Europa, a questo Comune è 
stato riconosciuto un controvalore econo-
mico pari a 1,7 milioni di euro oltre a 
125.000 euro per interessi dovuti a segui-
to di una causa pendente. Questa vicen-
da ha visto il Co mune vincente sui privati 
inadempienti, sia in primo che in se condo 
grado. La parte di questa som ma che non 
sarà necessario utilizzare per questi inter-
venti potrà essere utilizzata, ad esempio, 
per la riqualificazione del comparto ex 
Pessina. 
Prima di concludere, voglio informare 
anche sul fatto che è allo studio del -
l’Ufficio tecnico una pista podistica, dal 
centro sportivo comunale sino a Ner -
viano, mentre sono stati collocati dei car-
telli informativi nel Parco locale di inte -
resse sovracomunale Basso Olo na.

NUMERI UTILI
AREA AFFARI GENERALI 

Centralino - Protocollo 02/9396441 

Responsabile 02/93964426 

Segreteria 02/93964424 

02/93964439 

Contratti 

Segreteria del Sindaco 02/93964440 

Personale 02/93964442 

Sportello Anagrafe 02/93964420 

Anagrafe 02/93964421 

Stato Civile - Elettorale 02/93964422 

 

AREA TERRITORIO E AMBIENTE 

Responsabile Lavori Pubblici 02/93964429 

Responsabile Urbanistica 02/93964450 

Urbanistica 02/93964427 

Lavori pubblici e manutenzioni 02/93964428 

Sportello Amministrativo 02/93964449

02/93964436

02/93964425

AREA FINANZIARIA 

Responsabile 02/93964438 

Ragioneria 02/93964437 
02/93964455 

 
AREA SOCIO CULTURALE 

Responsabile 02/93964433 

Sportello amministrativo  
Servizi Sociali 02/93964432 
Ufficio scuola 
Pubblica Istruzione 02/93964435 
Sport - Cultura 
Tempo Libero - Biblioteca 02/93964454 
Assistente Sociale 02/93964460 
Asilo Nido 02/93964480 
Biblioteca 02/93964465 

 
AREA VIGILANZA 

Vigili 02/93435004 
02/93964470 
02/93964471 

Cellulare (Vigile di turno) 338/1816955 
 

GESEM 
Ufficio Via A. Toscanini n. 1 02/93790037

segue da pagina 5
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bilancio

Il nuovo Bilancio di previsione 
Invariate Imu/Tasi e addizionale Irpef, ma c’è la questione Tari

di Massimiliano Irmici 
 
Nella seduta del Consiglio comunale 
dello scorso 23 marzo è stato approvato 
il Bi lancio di previsione per gli anni 
2021-2023 unitamente a tutte le delibere 
in materia di imposte e tasse propedeuti-
che alla sua approvazione.  
Il bilancio 2021/2023 esercizio 2021 pareg-
gia in € 11.459.187,17 sia nella parte entra-
ta che nella parte spesa. Le spese correnti 
sono pari a € 6.329.080,75 le spese in 
conto capitale sono pari a € 3.612.506,42 
di cui € 903.770,42 derivanti da fondo plu-
riennale vincolato, vale a dire impegni di 
spesa assunti nel corso del 2020 ma che 
diverranno esigibili nel 
cor so del 2021. 
Le previsioni definitive 
dell’anno 2020 si disco-
stano molto dal trend 
degli ultimi anni, l’emer-
genza Covid 19 ha avuto 
un impatto rilevante sulle 
previsioni di entrata e di 
spesa. Diverse minori en -
trate sono state fronteg-
giate con trasferimenti 
statali specifici quali ad 
esempio il mancato in -
cas so per il pagamento 
della Tassa Occupazione 
Spazi ed Aree Pubbliche 
(Tosap) per aiutare gli 
esercizi pubblici. Inoltre, 
per far fronte alle minori 
entrate e alle maggiori 
spese legate alla pande-
mia il MEF ha trasferito 
al Comune di Pogliano 
Mi lanese la somma di  
€ 489.153,00. Tale trasfe-
rimento sarà oggetto di 
rendicontazione nel 2021 
e si ipotizza un ulteriore 
utilizzo sempre per l’emergenza Covid nel 
corso del 2021. 
In materia di imposte, tasse e tariffe si è 
cercato di proseguire la politica che ho 
impostato da quando, nel 2014, venni 
nominato per la prima volta assessore alle 
Finanze, mantenendo invariati importi e 
aliquote. Ci siamo riusciti ancora una volta 
per Imu/Tasi e addizionale comunale al -
l’Irpef. La situazione è purtroppo diversa 
per quanto riguarda la tassa rifiuti (Tari): 
dopo sei anni nei quali la tariffa è rimasta 
sostanzialmente invariata, lo scorso anno 
le tariffe avevano subito degli adeguamenti 
dovuti in parte alla deliberazione dell’Arera 

(l’Autorità di Regolazione per l’Energia Reti 
ed Ambiente) di adottare il nuovo metodo 
tariffario per il servizio integrato di gestione 
dei rifiuti ed in parte all’aumento delle 
spese di smaltimento.  
Quest’anno a pesare sugli aumenti è inve-
ce una decisione del Governo che recepi-
sce una direttiva europea. Questa norma 
prevede che i rifiuti prodotti dalle attività in -
dustriali con capannone di produzione sia -
no considerati rifiuti speciali e che detti ri -
fiuti debbano essere smaltiti in proprio. A 
se guito di questa considerazione per le at -
tività di produzione, venendo meno del pre-
supposto per utilizzare il servizio pubblico, 
non sono più soggette al pagamento per 

le parti di fabbricato dove si producono 
detti rifiuti. Questa scelta, dettata probabil-
mente anche dalla volontà di aiutare le 
aziende in un periodo economicamente dif-
ficile, finisce però per riflettersi negativa-
mente su quanto devono le utenze dome-
stiche e le altre attività, per il semplice fatto 
che il costo complessivo del servizio di rac-
colta e smaltimento per il Comune non 
cambia, e che la normativa stabilisce che 
tale costo dev’essere coperto interamen-
te dalla tariffa pagata dagli utenti.  
Si tenga conto che, per quanto riguarda 
Pogliano, l’esenzione per le aziende che 
smaltiscono in proprio pesa per circa 

50.000 mq di superficie per la parte fissa 
e altrettanti per quella variabile, anche se 
le stesse aziende continuano a pagare 
per gli uffici, le parti di edifici non adibite 
direttamente a produzione, ecc. 
Stiamo valutando di porre degli accorgi-
menti per ridurre l’impatto sulle utenze 
domestiche, facendo leva, se ci verrà con-
sentito, sul trasferimento dello Stato accan-
tonato in avanzo vincolato, revisionando le 
spese del servizio di igiene urbana svolto 
da Gesem nel 2020 (alcuni servizi non 
sono stati effettuati o sono stati fatti in ma -
niera ridotta, come la pulizia delle strade, 
dei parchi, ecc., anche se ci sono stati 
mag giori costi per interventi di altro tipo, 

come ad esempio la rac-
colta delle mascherine e 
servizi ad hoc per le per-
sone in quarantena).  
Analizzando complessi-
vamente il servizio di rac-
colta e smaltimento rifiuti 
a Pogliano, va comunque 
detto che il miglioramento 
della raccolta differenzia-
ta negli ultimi 10 anni è 
già stato notevole: c’è 
stata infatti una crescita 
di quasi il 20%, toccando 
la quota rilevantissima 
dell’84% di raccolta diffe-
renziata. Il nostro obietti-
vo adesso, tenuto conto 
che i contributi che si ot -
tengono per la vendita dei 
rifiuti differenziati sono in 
diminuzione, più che un 
ulteriore miglioramento 
del la raccolta differenzia-
ta, dev’essere quello di 
ridurre la produzione di 
rifiuti, con vantaggio sia 
per l’ambiente che dal 
punto di vista economico. 

Avendo approvato il rendiconto dell’anno 
2020 si riporta la distribuzione delle entrate 
accertate e degli impegni registrati. 
 

La filiale del Banco BPM presso la quale 
si trovava la tesoreria del Comune di Po -
gliano Milanese è stata chiusa a cau sa 
del piano di razionalizzazione previsto 
dalla Banca. 
La tesoreria è ora presso la filiale del 
Banco BPM di Vanzago, in via Giacomo 
Matteotti n. 4 - Tel. 02 93548309.  
Il nuovo codice IBAN è:  
IT 70 K 05034 33971 000000028220 
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servizi sociali

Alzheimer Cafè online,  
un progetto nuovo per il Comune

di Sara Antonini 
Assessore a Servizi sociali, Sanità, 

Terza età e Diversamente abili 
 
In questo momento difficile e compli-
cato di forzato distanziamento dovu-
to al l’epidemia Covid 19, i malati di 
Al zhei mer e le loro famiglie sono 
stati messi ancora di più a dura 
prova e per dar loro un sostegno 
concreto l’Am mini stra zione Co mu -
nale, in collaborazione con i Comuni 
di Vanzago e Pre gnana, con Auser 
Lombardia e con gli Alzhei mer Cafè 
del Rhodense ha deciso di Attivare 
un Alzheimer Café che, data la situa-
zione, si è potuto realizzare esclusi-
vamente a distanza 
con incontri online ma 
che nonostante tutto è 
stato ben accolto dai 
familiari, che hanno po -
tuto confrontarsi non 
solo tra di loro ma 
anche con gli specialisti 
che sono intervenuti 
nei vari incontri.  
Si tratta di un progetto 
innovativo che per-
mette ai malati ed alle 
loro famiglie di incon-
trarsi tra loro e con i 
medici specialisti, per 
ap pro fondire meglio il 
mor bo e le sue conse-
guenze in un contesto 
accogliente e di socia-
lità, fondamentale per 
al leg gerire lo stress le -
gato alla ge stione del -
le esigenze quotidia-
ne. Al l’interno degli Al -
zhei mer Cafè sono, in -
fatti, coinvolte tutte le 
persone che ruotano 
attorno alla persona 
af fetta dal morbo, ov -
vero la sua famiglia, i 
medici di ba se e i me -
dici specialisti, insie-
me ai vo lontari che 

desiderano partecipa-
re all’esperienza.  
L’Alzheimer Cafè è un 
progetto che por ta i 
malati fuori dalle pro-
prie case e predispone 
la comunità ad ac co -
glierli, riconoscerli e a 
diventare sempre più 
consapevole del la ma -
lattia e delle sue im -
plicazioni, a co stru ire 
una rete territoriale 
che aiuti le famiglie a 
superare la solitudine, rafforzando e 
consolidando i legami di solidarietà 
e diffondendo in formazioni utili. 

Apparentemente sem -
plici nell’attuazione, per 
raggiungere gli obietti-
vi possibili gli Alzhei -
mer Cafè devono es -
sere se gui ti da perso-
ne esperte, in partico-
lar modo: 
■ Un medico speciali-
sta che conosca il ter-
ritorio. La sua presen-
za è fondamentale per 
coordinare l’esperien-
za, curare il lavoro di 

rete, supervisionare gli operatori, 
sostenere i volontari, aiutare i ma lati 
e le loro famiglie 

■ Uno psicologo che 
or ganizza le attività 
per i malati e i familiari, 
fornisce sostegno, ve -
rifica l’andamento del 
progetto e dei suoi 
esiti 
■ Un infermiere, un 
as sistente sociale, un 
o peratore qualificato 
che han no il compito 
di supportare le attività 
per i malati e le fami-
glie 
■ Esperti di musicote-
rapia, arte terapia e 
riabilitazione cognitiva. 
In questa prima fase 
sperimentale sono sta -
ti avviati 4 incontri che 
si sono svolti il sabato 
po meriggio dalle 16.30 
alle 18.00 online. Ogni 
in contro ha riscosso 
un gran successo con 
un gran numero di par-
tecipanti. 
Il progetto Alzheimer 
Ca fè sta continuando. 
Ver ranno realizzati al tri 
in contri online, con la 
speranza di poter pre-
sto realizzarli in pre -
senza. 

Sara Antonini
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pubblica istruzione

La collaborazione tra Comune e Scuola 
di fronte all’emergenza sanitaria

di Laura Campari 
Assessore a Pubblica istruzione, 

Commercio, Artigianato, 
Industria e lavoro, Cultura 

 
Il Piano di Diritto allo Studio è lo strumen-
to di programmazione an nuale attraverso 
il quale il Comune garantisce, program-
ma e coordina gli interventi di propria 
competenza a favore degli alunni del pro-
prio territorio. 
Tenendo conto dell’attuale condizione con-
tingente di emergenza sanitaria, che si pro-
trae ormai dal 28 febbraio scorso, il Piano 
per il Diritto allo Studio 2020/2021 è stato 
predisposto nel rispetto: 
- delle indicazioni finalizzate alla prevenzio-
ne del contagio contenute nel Do cu mento 
tecnico, elaborato dal Co mitato tec nico 
scientifico (CTS); 
- delle linee guida per la ripartenza delle 
attività educative e scolastiche approvate 
dal Ministro dell’Istru zione; 
- del Documento di indirizzo ed orienta-
mento per la ripresa delle attività in presen-
za dei servizi educativi e delle scuole del-
l’infanzia”;  
- delle ulteriori disposizioni per la ri presa 
dei servizi educativi all’infanzia impartite 
con Ordinanza del Pre si dente della Re -
gione Lom bardia;  
- dei successivi DPCM. 
L’emergenza sanitaria determinatasi in 
conseguenza della diffusione epidemica da 
COVID-19 ha reso necessari provvedimen-
ti di protezione che hanno limitato forte-
mente, nello scor so anno scolastico, la rea-
lizzazione del progetto pedagogico/di -
dattico ed educativo degli istituti scolastici. 
Nei mesi estivi la fitta collaborazione tra 
Am ministrazione Co mu na le e Istituto Sco -
la sti co ha permesso, partendo dalle linee 
guida nazionali e re gionali, un’attenta a -
nalisi preliminare che ha ri guardato i plessi 
e la popolazione scolastica attesa, permet-
tendo di individuare le criticità all’interno 
de gli edifici pubblici ge stiti dall’Istituto 
Comprensivo Pa olo Ne glia.  
Questo ha consentito all’Istituto Com pren -
sivo di determinare le scelte più opportune 
in ordine alla collocazione delle classi e 
all’incremento dello spazio disponibile me -
diante il ricorso a spazi extrascolastici.  
L’Istituto Comprensivo Paolo Neglia ha 

adot tato strategie diversifi-
cate a seconda delle scuo-
le. Per quanto riguarda la 
Scuola dell’Infanzia non 
sono stati modificati gli 
orari di en trata, ma è stato 
previsto un ingresso ag -
giun tivo, realizzato ex no -
vo, i cui lavori sono stati 
ap paltati dal l’Ufficio Tec -
nico comunale nel periodo 
estivo. 
Anche per la Scuola prima-
ria non sono stati modificati 
gli orari di entrata, ma sono 
stati previsti due ingressi aggiuntivi ripristi-
nando accessi già esistenti. È stata creata 
un’aula ag giuntiva, utilizzando un locale 
del l’U niversità della Terza Età, di proprietà 
comunale, per ac cogliere gli alunni della 5a 
B, in quanto la loro aula era inadeguata a 
garantire il distanziamento so ciale. 
In ultimo, per la Scuo la secondaria di primo 
grado non sono stati modificati gli orari di 
entrata, ma sono stati ripristinati cinque in -
gressi aggiuntivi, ri spetto ai due solitamen-
te utilizzati. 
Il Comune di Pogliano Milanese ha dovuto 
ri vedere l’impostazione dei servizi parasco-
lastici e di conciliazione.  
Per La Ristorazione Scolastica è stato pri-
vilegiato il distanziamento sociale median-
te l’attivazione di due turni (numericamente 
equilibrati) di accesso al servizio. 
L’accesso ai locali mensa è stato regolato 
prevedendo il mantenimento della distanza 
di sicurezza di 1 metro tra gli alunni all’in-
terno degli stessi e la loro aerazione fre-
quente.  
Il ricambio naturale dell’aria, al fine di 
garantire un idoneo microclima, è stato 
previsto venga effettuato evitando correnti 
d’aria o freddo/caldo eccessivo. 
Sono stati istituiti percorsi obbligati unidire-
zionali per garantire un flusso ordinato dei 
bambini, individuando percorsi di entrata e 
di uscita differenziati. 
A ciascun alunno viene garantita una por-
zionatura individuale del pasto, mediante 
distribuzione per via diretta da parte degli 
addetti alla somministrazione. Anche frutta 
e pane vengono somministrati ai bambini 
attraverso la distribuzione diretta da parte 
degli addetti. La distribuzione dell’acqua 

viene ef fettuata dalle inse-
gnanti. 
Le stoviglie vengono lava-
te con la lavastoviglie, ga -
rantendone così la sa nifi -
cazione mediante le alte 
temperature proprie della 
tipologia di lavaggio.   
Per il Pre e Post Scuola, il 
numero esiguo delle ade-
sioni al servizio non ha re -
so necessario l’utilizzo di 
spazi aggiuntivi a quelli già 
dedicati, al fine del perse-
guimento del distanzia-

mento sociale. I bambini durante il servizio 
vengono divisi in gruppi stabili che rispec-
chiano il più possibile quelli delle clas -
si/sezioni di appartenenza, con lo stesso 
personale educativo per tutta la durata del 
servizio, evitando intersezioni di attività tra 
bambini appartenenti a gruppi diversi. 
Per il Trasporto Scolastico è stato applica-
to, come da linee guida per il trasporto sco-
lastico dedicato, allegate al Decreto del 
Presidente del Consiglio dei Ministri del 7 
settembre 2020, il coefficiente di riempi-
mento dei mezzi non superiore dell’80% 
dei posti consentiti dalla carta di circolazio-
ne dei mezzi stessi ed è stata privilegiata 
l’adozione di cautele aggiuntive quali: l’oc-
cupazione dei posti su indicazione dell’ac-
compagnatore, l’obbligo di in dossare la 
mascherina. Si è rimandata alla responsa-
bilità genitoriale, o del tutore, la misurazio-
ne della febbre a casa. 
Oltre ai contributi ministeriali che l’Istituto 
ha ricevuto per affrontare l’emergenza Co -
vid, l’Amministrazione Comunale ha accol-
to la richiesta dell’Istituto di sostegno 
straordinario al fine di far fronte alle ulteriori 
necessità per il contenimento del diffonder-
si del Virus Covid 19 da destinarsi alle 
Scuole dell’Infanzia, primaria e secondaria 
di primo grado di Pogliano Milanese. 
La condizione della ripresa di attività scola-
stiche è caratterizzata dall’adozione di 
diverse misure di contenimento del conta-
gio da virus SARS-Cov-2.  
Per questo, l’Istituto Comprensivo Paolo 
Ne glia e il Comune hanno concordato che 
le attività afferenti l’ampliamento dell’offerta 
formativa saranno fortemente ridotte, limi-
tando l’accesso di esperti esterni. 

Laura Campari
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associazionismo, sport

Una solida struttura di Associazioni 
a sostegno delle varie attività del paese

di Gabriele Magistrelli 
Assessore a Politiche Giovanili, 

Sport e Tempo libero, 
Associazionismo, Volontariato, 

Storia e Tradizioni locali 
 
In questi mesi difficili dal punto di vista 
sociale, abbiamo capito ancora di più 
che il volontariato deve acquisire sem-
pre maggior importanza nei nostri 
comuni, perché sappiamo quanto sia 
fondamentale creare una solida struttu-
ra di Associazioni a sostegno delle varie 
attività del paese. A tal proposito, lo 
scorso sabato 5 dicembre, in occasione 
della Giornata In ternazio nale del Vo -
lontariato, l’Ammini stra zione Comu nale 
ha organizzato un incontro on line dal 
titolo “Associazio nismo e Volon ta riato: 
uno sguardo ol tre per fare rete”. Re -
latore dell’incontro il Prof. Marco Bram -
billa, Pro fes sore di Psicologia So ciale 
dell’Uni versità Bicocca di Milano; l’in-
contro è stato moderato dal sottoscritto 
e dalla consigliera comunale con dele-
ga ad associazionismo e vo lon ta riato 
Chiara Belloni, la quale si è anche oc -
cupata dell’aspetto organizzativo.  
È stata un’importante occasione di con-
fronto con le realtà associative presenti 
sul nostro territorio che si sono dette 
soddisfatte dell’iniziativa e hanno parte-
cipato attivamente al dibattito che si è 
generato in seguito alle parole pronun-
ciate dal Prof. Brambilla, il quale si è 
concentrato sull’importanza del fare il 
volontario, sostenendo che non esisto-
no volontari di serie A e di serie B: chi 
mette a disposizione il proprio tempo 
libero per la comunità e per il prossimo 
è comunque da elogiare. Ognuno offre 
il proprio contributo per quello che è e si 
sente di fare: non vale di più un volon-
tario impegnato nel sociale piuttosto di 
uno impegnato nello sport e nel tempo 
libero; non vale di più una persona che 
presta servizio sull’ambulanza, rispetto 
ad un’altra che mette a disposizione il 
proprio tempo libero per fare studi stori-
ci o mostre culturali. Il Prof. Brambilla 
ha poi evidenziato come gli scopi del 
volontariato possano essere differenti, 
anche tra singoli volontari: chi si affac-
cia al mondo del sociale per cercare 
nuove amicizie e soddisfare un proprio 

bisogno di relazione; chi 
invece sceglie il volonta-
riato come uno degli am -
biti in cui sente di po ter 
mettere a disposizione il 
proprio tempo e le pro-
prie competenze.  
Il volontariato serve per 
fare rete e le associazio-
ni, pur tra tante difficol tà, 
prime fra tutte quelle del 
coinvolgimento e del ri -
cambio generazionale 
per dare linfa e sostegno 
alle diverse attività, de -
vono imparare an cor di più a collabora-
re tra loro: tutte fanno fatica a coinvol-
gere soprattutto le fasce di popolazione 
più giovani. Il professore ha invitato 
dun que a prestare attenzione nel ricer-
care situazioni di fragilità, perché chi 
può aver bisogno spesso tende a na -
scondersi: è compito delle associazioni 
anche scorgere chi necessita di un 
nuo vo ambiente relazionale e supporti-
vo in cui soddisfare i propri bisogni 
sociali. Un luogo capace di accogliere 
queste esigenze può certo essere 
un’associazione. 
Le associazioni sono il collante di tante 
attività del territorio, dallo sport al so -
ciale, dalla cultura all’organizzazione 
del tempo libero. 
Proprio grazie alle associazioni potre-
mo ripartire alla grande dopo la triste 
parentesi del coronavirus.  
La Casa delle Stagioni è ormai pronta e 
metterà a disposizione di tutti nuovi e 
ospitali ambienti per l’organizzazione di 
serate culturali, mostre, momenti di -
dattici, ecc. ecc. 
Questa struttura sorta in centro paese 
si chiama così perché il suo scopo prin-
cipale è quello di mettere in relazione i 
bambini con gli anziani, con la speranza 
che la collaborazione tra generazioni 
porti alla conoscenza più ap pro fondita 
da parte dei più giovani delle vicende 
del passato per capire pienamente chi 
siamo e da dove arriviamo e crei un 
rapporto più intimo e solidale tra gene-
razioni. Proprio per ricordarci sempre 
del nostro passato, all’interno della 
struttura verranno appese delle tele 
fotografiche della Pogliano che fu, scatti 

immortalati so prattutto 
nella zona centrale del 
paese che da secoli è il 
fulcro nevralgico del 
nostro stare in sieme. Mi 
piace evidenziare come 
il recupero di queste foto 
che im mortalano la vita 
di un tempo è stato reso 
possibile proprio dal la -
voro di un’associazione 
che da gli anni settanta 
opera sul nostro territo-
rio e, attraverso le foto-
grafie e le mostre più 

volte organizzate ci fa rivivere un pas-
sato, del quale dobbiamo essere fieri di 
esserne la continuità: grazie di cuore ai 
volontari del Cine Foto Club “il Boia” per 
il prezioso impegno e la costanza che li 
contraddistinguono da anni.  
Per chiudere l’accenno sulla storia di 
Pogliano, siamo vicini all’avvio del pro-
getto di studi approfonditi delle dicias-
sette sepolture di età romana trovate nel 
2015 in via Arluno, oltre la ferrovia, ai 
quali seguirà una pubblicazione scienti-
fica grazie anche al supporto di CAP. 
Chiudendo, faccio un accenno allo 
sport, tanto penalizzato da un anno a 
questa parte, soprattutto quello di con-
tatto. I nostri ragazzi, in questi mesi di 
pandemia, hanno dovuto affrontare 
molti sacrifici, e uno di quelli più pesan-
ti, con i divieti imposti dal distanzia-
mento sociale, è stato la rinuncia allo 
sport di contatto: le relazioni che si 
creano tra compagni di squadra o di 
palestra sono qualcosa di speciale alle 
quali i nostri ragazzi devono tornare il 
prima possibile per vivere appieno la 
propria giovinezza. 
In quest’ottica, proprio nei giorni nei 
quali sta andando in stampa il giornali-
no comunale, si sta concretizzando la 
realizzazione di alcuni percorsi podistici 
che permetteranno alla cittadinanza di 
riscoprire la bellezza di fare sport all’a-
perto, tornando a frequentare luoghi 
abbandonati da decenni come le spon-
de del fiume Olona. Essendoci ancora 
qualche cavillo burocratico da supera-
re, spero di comunicarne i dettagli nel 
prossimo numero.  
Buona ripresa a tutti!

Gabriele Magistrelli
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Biblioteca Comunale Alessandro Manzoni 
Piazza Generale Carlo Alberto Dalla Chiesa

Istituita nel 1971 con donazione 
del corposo patrimonio librario del 
defunto Don Giulio Magni, storico 
parroco di Pogliano Milanese (una 
raccolta di testi antichi, messali, 
dizionari della Bibbia in francese, 
enciclopedie e testi vari databili tra 
il 1850 e il 1900), la Biblioteca Co -
munale dal 1985 è intitolata ad 
Alessandro Manzoni e ha sede 
nel l’ex area “Penne e Piume”, anti-
co complesso industriale inserito in 
un progetto di recupero. Ha una 
superficie di mq. 140 su un unico 
piano. Dal 1977 fa parte del Si ste -
ma Bibliotecario Intercomunale 
Zonale di Rho. 
Nel 1997 dalla aggregazione delle 
prime sperimentazioni di coopera-
zione bibliotecaria nel nord-ovest 
Milano nasce il CSBNO (Con sor -
zio Sistema Bibliotecario Nord 
Ovest). Recentemente ha subito 
una ulteriore trasformazione, at -

tual mente il CSBNO - Culture So -
cialità Biblioteche Network Ope -
rativo è un’azienda speciale con-
sortile, compartecipata da 32 Co -
muni della Città Metropolitana di 
Milano. 
La Biblioteca costituisce il servizio 
di base per il reperimento di libri e 
informazioni. Il patrimonio librario e 
documentario messo a disposizione 
del pubblico annovera testi di narra-
tiva e saggistica, manuali, guide, 
en ciclopedie, dvd e CD Rom.  
I libri sono sistemati su scaffali 
aperti e accessibili a tutti. Il catalo-
go della biblioteca è completamen-
te informatizzato e comprende il 
patrimonio di tutte le biblioteche 
afferenti al Consorzio. È possibile 
effettuare la consultazione del cata-
logo anche da casa propria all’indi-
rizzo internet: www.csbno.net 
Osservando specifiche norme di 
si curezza contenute nel Protocollo 

di regolamentazione delle misure 
per il contrasto e il contenimento 
della diffusione del virus Covid-19 
negli ambienti di lavoro la Bi blio -
teca Co munale, sino alla fine di 
settembre, resterà aperta con i se -
guenti orari: 
• GIOVEDÌ DALLE 15:00 ALLE 
18:00 
Saranno attivi i servizi di restituzio-
ne, prestito e prenotazione dei ma -
teriali. 
Non sarà possibile sostare in 
Biblioteca, quindi sale studio e 
consultazione, bagni non saranno 
accessibili. 
Tutti i materiali (libri, dvd) restituiti 
verranno messi in quarantena per 
72 ore secondo le direttive sanita-
rie prima di essere rimessi in di -
sponibilità. 
L’accesso alla Biblioteca è consen-
tito, su appuntamento, nel rispetto 
delle misure anti covid-19.

Le attività che le Associazioni spor-
tive e di volontariato presenti sul 
territorio di Pogliano Milanese o 
che operano sul territorio di Po glia -
no Milanese e regolarmente iscritte 
nel registro Comunale delle Asso -
ciazioni sono disciplinate dai ri -
spettivi Regolamenti: 

L’Associazionismo e lo Sport 

■ Regolamento per la disciplina del 
volontariato delle Associazioni e 
delle altre forme di organizzazione 
senza fini di lucro, approvato con 
deliberazione di Consiglio Co mu -
nale n° 66 del 30 Novembre 2017; 
■ Regolamento per l’uso e l’affida-
mento degli impianti sportivi del 

Co mune di Pogliano Milanese, ap -
provato con deliberazione di Con -
siglio Comunale n° 9 del 7 Aprile 
2020. 
I regolamenti con i relativi allegato 
sono disponibili sul sito istituziona-
le del Comune: www poglianomila-
nese.org. 

In questo periodo di emergenza 
sanitaria, le attività culturali e 
ricreative sono state sospese.  
La programmazione delle attività  
avviene mediante la pubblicazione 

Cultura e Tempo libero

di avviso pubblico di manifestazio-
ne di interesse con lo scopo di rac-
cogliere proposte per la realizza-
zione di manifestazioni, eventi, 
spettacoli, iniziative ricreative, cul-

turali e aggregative da inserire nel 
programma degli eventi del comu-
ne di Po gliano Milanese. Il Bando 
di norma viene pubblicato ogni 6 
mesi. 
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Asilo Nido Comunale 
Largo Padre Bernasconi

L’Asilo Nido si propone come un ser-
vizio educativo e sociale di interesse 
pubblico. 
Favorisce l’armonico sviluppo psico-
fisico e l’integrazione sociale dei bam-
bini nei primi tre anni di vita, in colla-
borazione con le famiglie, nel rispetto 
della loro identità culturale e religiosa.  
L’Amministrazione Comunale offre il 
servizio Asilo Nido ai bambini e alle 
bambine residenti sul territorio di età 
compresa fra i 6 ed i 36 mesi. 

I bambini devono essere in regola con 
le vaccinazioni previste dalla Legge n. 
119 del 31/07/2017. 
Le iscrizioni si ricevono via e-mail al 
Protocollo del Comune (info@poglia-
nomilanese.org) da aprile a maggio di 
ciascun anno per l’anno educativo 
suc cessivo. 
Le domande presentate durante l’an-
no troveranno accoglimento fino alla 
copertura dei 35 posti resi di sponibili 
dall’Amministrazione Co munale. 

Le attività che il bambino svolge al 
Nido sono basate sul gioco, che non è 
una pausa divertente fine a se stessa, 
ma è il suo modo di avvicinarsi al 
mon do degli adulti.  
Attraverso stimolazioni continue e la 
realizzazione di esperienze diverse, il 
Nido svolge un’azione educativa e so -
cializzante che equilibra lo sviluppo 
psi co-fisico del bambino. 
Il personale in servizio all’Asilo Nido è 
composto da: 
■ 4 dipendenti a tempo pieno più 
eventuale personale dipendente a 
tempo parziale e personale di coope-
rativa; 
■ cuoca, aiuto cuoca e le addette al 
servizio ristorazione che predispongo-
no e preparano i pasti; 
■ 2 ausiliarie dipendenti che provve-
dono alla sanificazione e alla pulizia 
degli ambienti e degli oggetti presenti 
al nido e collaborano con il personale 
educativo e con la cuoca per il buon 
funzionamento del servizio. 
Il servizio Asilo Nido è aperto da set-
tembre a luglio garantendo, come da 
DGR XI/2929 del 9 marzo 2020, un 
minimo di n. 205 giorni di apertura al -
l’utenza, nell’anno educativo. 
L’Asilo Nido è aperto dal lunedì al ve -
nerdì dalle 7.30 alle 17.30 con fre-
quenze Part-Time e Full-Time. 
Per conoscere meglio l’Asilo Nido ba -
sta cliccare Asilo Nido Comune Po -
gliano su facebook.
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Scuola dell’Infanzia Statale Padre Bernasconi 
Largo Padre Bernasconi

Posta nello stesso edificio in cui si trova 
l’Asilo Nido Comunale, la Scuola del -
l’Infanzia è composta da 5 sezioni. Ogni 
sezione ha due in segnanti che si alterna-
no in turni: (primo) ore 8.00 - 13.00 (se -
condo) ore 11.00 - 16.00. 
All’interno della scuola operano anche 
altre figure:  
■ Educatori comunali che supportano 
alcuni bambini con difficoltà;  
■ 2 collaboratori scolastici che a tur no 
garantiscono il servizio di pulizia ed as -
sistenza per l’intera apertura della scuola;  
■ in mensa il personale Sodexo Italia spa 
per garantire il servizio di ristorazione 
scolastica. 
Seguendo il calendario ministeriale le 
Scuole dell’Infanzia sono attive dal 5 set-
tembre al 30 giugno, per 5 giorni e per un 
totale di 40 ore settimanali.  
Su richiesta dei genitori è possibile iscri-
vere il proprio figlio al post-scuola. Il ser-
vizio è a pagamento e gestito dall’Am -
ministrazione Co mu nale tramite appalto 

alla Co ope ra tiva Sociale 3EFFE onlus. 
Per iscriversi alla Scuole dell’In fanzia 
“Padre Bernasconi” è necessario com -
pilare la domanda di iscrizione che può 
essere scaricata dal sito della scuola 

(https://www.icpaoloneglia.edu.it/). 
Possono essere iscritti alla scuola del -
l’Infanzia le bambine e i bambini che 
abbiano compiuto o compiono i 3 anni 
entro il 30 aprile 2022. 

Scuola dell’Infanzia Statale Padre Bernasconi

La Scuola Primaria Don Milani attual-
mente è composta da 13 classi. In tutte 
le classi il tempo scuola è articolato 
secondo le modalità del TEMPO PIE -
NO. Il tempo pieno è un modello scuola 
di 40 ore settimanali: 30 ore di attività 
didattiche e 10 ore di tempo mensa e 
post men sa, con la presenza delle inse-
gnanti, su cinque giorni dal lunedì al 
venerdì. 
In base alla circolare ministeriale che 
disciplina le iscrizioni, per iscriversi alla 
classe prima della scuola primaria “Don 
Lorenzo Milani” di Po gliano Milanese è 
necessario com pilare la domanda di 
iscrizione disponibile esclusivamente 
on-line attraverso il sistema “Iscrizioni 
on-line” raggiungibile dal sito del Mini -
stero (www.istruzione.it) oppure, preferi-
bilmente e in modo diretto, dall’indirizzo 
web www.istruzione.it/iscrizionionline.

Scuola Primaria Statale Don Milani 
Via Dante 9

Scuola Primaria Statale Don Milani
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Scuola Secondaria di Primo Grado  
Anselmo Ronchetti - Via Garibaldi 55

La Scuola Secondaria di Primo Gra do 
Anselmo Ronchetti raccoglie gli alunni 
dei Comuni di Pogliano Milanese e Van -
zago. Attualmente è composta da 19 
classi (6 prime - 6 seconde - 7 terze), 6 
a tempo prolungato (36 ore) e 13 a tem -
po normale (30 ore). 
Il corpo docente è composto da 56 inse-
gnanti, di cui 12 di sostegno.  
Il calendario scolastico segue quanto 
previsto dal calendario ministeriale 
adattato alle esigenze del territorio; la 
Secondaria è attiva, per gli studenti, 
generalmente dai primi di settembre agli 
inizi di giugno (esami di Stato del I ciclo 
di istruzione esclusi) per 5 giorni (dal 
lunedì al venerdì) e per un totale di 
30/36 ore settimanali. 
Devono essere iscritti alla classe prima 
della Scuola Secondaria gli alunni che 
abbiano conseguito l’ammissione o l’i-
doneità a tale classe. 
In base alla circolare ministeriale che 
disciplina le iscrizioni (n. 96 del 17 di -

cembre 2012) “non si effettueranno iscri-
zioni d’ufficio e dovrà es sere utilizzata la 
procedura on-line”. È possibile accede-
re dal sito della scuola (www.icpa olo -

neglia.edu.it - nella se zione SEGRETE-
RIA - ISCRIZIONI) alla pagina con gli 
allegati di spiegazione oltre al link diret-
to al portale per l’iscrizione.

Servizi scolastici comunali: refezione, trasporto, 
pre e post scuola, centro diurno estivo

Per effettuare l’iscrizione ad uno o più 
servizi scolastici per l’anno scolastico 
2021/2022 è necessario ac cedere al 
sito del Comune di Po gliano Milanese 
www.poglianomilanese.org, cliccare 
sul la voce “Ser vizi scolastici” e segui-
re le istruzioni. 
Le iscrizioni ai servizi scolastici di 
pre/post scuola, trasporto e ristorazio-
ne scolastica potranno essere effettua-
te dalla metà del mese di giugno e sino 

al 31 luglio, successivamente a tale 
data la procedura online non sarà più 
attiva. 
Tutti i servizi scolastici rientrano tra i 
servizi a domanda individuale e, per-
tanto, viene richiesta una contribuzio-
ne da parte delle famiglie degli utenti. 
Le tariffe dei singoli servizi scolastici 
vengono stabilite ogni anno dall’Am -
mini strazio ne Co mu na le e sono stabili-
te in ba se ai valori ISEE. 

Per poter effettuare le iscrizioni ai servi-
zi è indispensabile non aver situazioni 
debitorie pregresse riferite ai servizi di 
ristorazione scolastica, pre e post scuo-
la, trasporto scolastico, centro esti vo e 
asilo nido negli anni precedenti. 
In caso di mancato pagamento del le 
rette dei servizi scolastici l’Ente, effet-
tuati i dovuti solleciti, procederà all’atti-
vazione delle procedure per la riscos-
sione coattiva del credito.

Scuola Secondaria di Primo Grado Anselmo Ronchetti

Direttore responsabile: il Sindaco, Carmine Lavanga 
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Protocollo Registrazione  

Ordine dei Giornalisti 5579/2010  

ricevuta n° 92617 del 03/02/2011 

prot. 258/2010

Protocollo e trasmissione in tribunale: 

in attesa di modifica Testata Pogliano in Comune 

 

Consulenza editoriale,  

impaginazione e stampa: 
SO.G.EDI. srl - Via Seneca, 12 - Busto Arsizio (VA) 

Tel. 0331.302590 - sogedistampa@gmail.com

Pogliano 
in Comune



pagina 15

associazioni

“La Caritas Italiana è l’organismo pastorale della Cei (Con -
ferenza Episcopale Italiana) per la promozione della carità... 
(art.1 dello Statuto)” 
 
La Caritas è nata nel 1971, per volere di Paolo VI, nello spirito 
del rinnovamento avviato dal Concilio Vaticano II. 
La Caritas per il lavoro che compie e per i servizi che produce 
è l’organismo pastorale maggiormente inserito nel “civile”, 
aiuta il mondo civile a diventare un mondo solidale e a privile-
giare i poveri. 
Quest’anno in occasione del 50° anniversario ci sembra più 
che doveroso dedicare uno spazio a questa importante opero-
sità, in particolar modo in questo periodo difficile di pandemia. 
 

Caritas della Comunità Pastorale di Pogliano 
CHI SIAMO: la Caritas di Pogliano nasce nel 2006 con pochi 
volontari, diventa una realtà che opera attraverso l’impegno di 
circa 20 volontari che si alternano nelle varie attività. Ha il 
compito di promuovere la testimonianza della carità, in forme 
consone ai tempi e ai bisogni, con particolare riguardo agli ulti-
mi e con prevalente funzione pedagogica. 
 
ACCOGLIENZA e ORGANIZZAZIONE: 

 
COS’È IL CENTRO DI ASCOLTO: è una realtà promossa 
dalle Parrocchie dove le persone in difficoltà possono incon-
trare dei volontari preparati per ascoltarle e accompagnarle 
nella ricerca di soluzioni ai propri problemi. Valutata la situa-
zione gli operatori cercano di definire con la persona ascoltata 
un progetto di aiuto specifico, sostenibile e rispettoso delle 
potenzialità e della dignità di ciascuno. L’efficacia di un Centro 
di Ascolto non si misura nel numero delle situazioni “risolte” 
ma nell’apporto fornito alla costruzione di una comunità capa-
ce di condividere i bisogni per restituire dignità alle persone. 
Invitiamo tutta la Comunità a farsi sentinella delle situa-

zioni di disagio e segnalarle al Centro di Ascolto Caritas. 
Nel corso del 2020, la Pandemia Coronavirus ha avuto uno 
spiacevole effetto collaterale: l’aumento delle persone con 
gravi difficoltà a provvedere ai loro bisogni primari e che 
hanno chiesto aiuto alla Caritas per fare la spesa, pagare bol-
lette di gas e luce, affitto e rata del mutuo. Queste persone si 
sono aggiunte alle persone gravemente emarginate e ai pove-
ri cronici. Nella nostra Comunità la richiesta di aiuto è cresciu-
ta più del 70%, alle 45 famiglie già assistite se ne so no 
aggiunte altre 32 segnalate dall’Ammini strazione Co mu nale, 
un numero importante se si pensa che la maggior parte delle 
famiglie è composta da quattro o più componenti.   
In aiuto a questa emergenza, grazie al Vescovo di Milano 
Delpini in collaborazione col Comune di Milano, e grazie 
all’aiuto di una comunità generosa, nasce il fondo S. Giuseppe 
mettendo a disposizione, inizialmente, 4 milioni di euro. Il 
Fondo S. Giuseppe è dedicato ai disoccupati a causa della 
crisi Covid-19. Possono beneficiarne coloro che hanno perso 
il posto di lavoro dal primo marzo 2020, residenti a Milano e 
nel territorio della Diocesi di Milano.  
Come Caritas di Pogliano, una trentina di famiglie Poglianesi 
hanno beneficiato di questo Fondo. 
La nostra Caritas nel periodo di quarantena è sempre rimasta 
aperta per far fronte ai disagi e all’emergenza alimentare. 
Durante l’emergenza si sono vissuti grandi momenti di solida-
rietà vedi: 
- SPESA SOLIDALE presso Tigros, organizzata in collabora-
zione con l’Amministrazione Comunale.  
- SCATOLE DI NATALE in collaborazione col Gruppo Cul -
turale Madre Teresa Zanda. 
- RACCOLTA ALIMENTARE STRAORDINARIA DEL 10 
APRILE 2021. 
Il coinvolgimento della Comunità per il nostro operato è 
molto importante, in questo difficile periodo le maggiori dif-
ficoltà sono la perdita del lavoro e il problema casa, per 
insolvenze mutuo e affitto con conseguenti sfratti. 

Vi chiediamo di contattarci 
sia per proposte che per necessità. 

Vogliamo ringraziare tutta la Comunità che ha manifestato 
una grande generosità e sensibilità verso “l’altro” prestan-
dosi come volontari nelle raccolte, donando generi alimen-
tari ed offrendo sostegni economici. Purtroppo l’emergenza 
non è ancora terminata, confidiamo quindi in una continua 
solidarietà. 

GRAZIE 
I VOLONTARI CARITAS 

 
CARITAS POGLIANO M.SE  
APERTA TUTTI I MERCOLEDÌ DALLE 15.00 ALLE 17.00 
Via Mons. Paleari, 10 
Cell. 3349488959 
e-mail caritas.pogliano@gmail.com 

50 anni di Caritas Italiana
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Giuseppe Azzetti 
l’alpino dal grande cuore

GIUSEPPE AZZETTI è nato il 
3/11/1929 nel comune di BRENTI-
NO BELLUNO (VR), arriva a Po -
gliano nel 1956, si sposa nel 1959 
con Ambrogia Colombo e rimane 
vedovo nel 2009. Muore martedì 8 
dicembre 2020 all’età di 91 anni,   
nella casa della suore di Viggiù 
dove si trovava da alcuni giorni.  
Era un alpino, e come tale rappre-
sentava appieno i valori delle “Pen -
ne nere”: amicizia, fedeltà alla Pa -
tria, senso del dovere e solidarietà 
verso gli altri. 
Ex falegname, vedovo, senza figli, è 
sempre stato impegnato nel sociale, 
nel 1976 quando ci fu il devastante 
terremoto nel Friuli, Giuseppe fu 

uno dei primi a recarsi sul posto per  
portare il suo aiuto. 
Nel 1995 è Fondatore e Presidente 
dell’Associazione “Alpini per la fami-
glia Onlus”. 
Insieme ad altri volontari Giuseppe 
Azzetti ha organizzato, per i disabili 
di Pogliano, pranzi, gite e attività ri -
creative in modo da non far sentire 
sole queste persone. 
Nei primi anni 2000 ha iniziato ad 
interessarsi, con altre persone, all’a-
dozione a distanza di minori: ade-
rendo al progetto delle Suore della 
Riparazione di Milano, che sostene-
vano delle iniziative in Birmania, 

Azzetti, insieme ad un gruppo di co -
noscenti, ha iniziato con l’adozione 
di quattro bambini birmani.  
Dai quattro bambini iniziali grazie 
all’aiuto di diverse famiglie pogliane-
si sosteneva 89 bambini, di cui 50 
personalmente. 
All’età di 71 anni aveva imparato a 
usare il computer, a spedire mail, a 
fare bonifici e grazie a un traduttore 
che gli era stato regalato e installato 
sul computer, scriveva in inglese ai 
bambini adottati.  
Erano tutti figli suoi e, per conoscerli 
personalmente, nonostante l’età 
avanzata, aveva affrontato per due 
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volte il lungo viaggio per la Bir ma -
nia, nel 2006 e nel 2011. 
Quando parlava dei suoi “bambini” 
gli occhi si riempivano di lacrime, in 
casa, sopra un mobile della cucina  
teneva tutte le loro foto dentro un 

grande quadro.  
Era un uomo buono, ma estrema-
mente risoluto. Amava le persone 
ma sapeva stare da solo. Arrivato 
alla soglia dei 90 anni, la sua più 
grande preoccupazione era cosa ne 

sarebbe stato dopo di lui di ciò che 
aveva costruito.  
Le parole non sono sufficienti a de -
scrivere la vita di Giuseppe, le im -
ma gini che fotografano alcuni mo -
menti della sua vita forse sì...

Si ringrazia il Cine Foto Club il Boia di Pogliano Milanese per le fotografie 
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CELEBRAZIONE DEL 25 APRILE 2021

UNA GIORNATA PER CONOSCERE 
MEGLIO LA CINOFILIA

Sabato 12 settembre 2020 alle ore 10.00 area cani di 
via Pellico - via Falcone, Andrea Serrao, educatore 
cinofilo e istruttore di treiball, dell’Associazione Stella 
Canis, ha organizzato una giornata dedicata ai cani e 
ai loro padroni. 

GLI INCONTRI “DONNE NELL’ARTE 
E NELLA MODA”

“DONNE NELL’ARTE E NELLA MO DA”, a cura di 
Fe derica Maria Mar rella - primo incontro 20 set-
tembre 2020. 
Un percorso di in contri che farà scoprire non solo 
una donna oggetto artistico, ma una donna creatrice 
d’arte. 
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18 MARZO 2021: PRIMA GIORNATA 
NAZIONALE IN MEMORIA DELLE VITTIME 
DELL’EPIDEMIA DI CORONAVIRUS
L’omaggio dell’Amministrazione Comunale e delle au -
torità civili e religiose alle vittime del Covid, in conco-
mitanza con le altre manifestazioni a livello nazionale. 

DONNE IN•CANTO 2020

Pogliano Milanese 11 Ottobre 2020 
Consueto appuntamento del festival Donne In•Canto  
con il teatro di marionette di Francesca Zoccato che rac-
conta Maria Callas in “Divina”, una delle donne più famo-
se al mondo e la cantante lirica più amata. 

8 MARZO FESTA INTERNAZIONALE 
DELLA DONNA

Il Sindaco Carmine Lavanga, a nome dell’Am mi ni -
stra zione Comunale, ha deposto un mazzo di mimose 
sulla panchina rossa di Piazza della Repubblica, nella 
ricorrenza della giornata internazionale dei diritti della 
donna. 
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IN TRE AL TRAGUARDO 
DEL SECOLO... E OLTRE

16 MARZO 2021: VIRGINIA MARCHI  
HA COMPIUTO 101 ANNI 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3 GENNAIO 2021:  
SIGNORA ROSETTA PORTA  

(nella foto con i figli Giorgio e Flavia 
Giuliani) HA COMPIUTO 100 ANNI!  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

AUGUSTA MAFFI IL 13 LUGLIO 2020  
HA COMPIUTO “105 ANNI”

24 OTTOBRE 2020: FESTA DELLA NATALITÀ
Evento “Piantiamo un albero insieme”, 
dedicato ai bimbi nati nel secondo se -
mestre del 2019 e nel primo del 2020.  

IL CORSO DI PRIMO SOCCORSO 2020-2021 
DELL’ASSOCIAZIONE RHO SOCCORSO

Presentazione del Corso di Primo Soccorso Edizione 2020/2021   
Ottobre 2020 - Associazione Rho Soccorso Pubblica Assistenza 
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Avrete sicuramente nota-

to che, nelle ultime 

settimane, nella no -

stra Pogliano sono 

apparsi alcuni car-

telli che segnalano 

la presenza di lavori 

in corso, l’apertura di 

cantieri, tratti di strada 

dissestati e la variazione alla via-

bilità in alcune vie. Il nostro paese 

aveva assolutamente bisogno di 

qualche intervento di migliora-

mento che presto si avvierà a 

conclusione.  

Si tratta essenzialmente di opere 

relative alla cosiddetta “Mobilità 

dolce” che hanno l’obiettivo di 

favorire un modello di fruizione e 

“utilizzo” del territorio sostenibile 

in termini ecologici, sociali ed 

economici. Ecco che, applicando 

questi principi alla realtà del 

nostro paese, stiamo lavorando 

per creare e riadattare piste cicla-

bili, rendendole più sicure e più 

utilizzabili; inoltre sono in arrivo 

due percorsi podistici permanenti 

che verranno inaugurati entro l’e-

state. Stiamo inoltre procedendo 

in tal senso anche per quanto 

riguarda l’illuminazione pubblica 

con l’istallazione dei nuovi lam-

pioni a led, che garantiscono un 

risparmio in termini economici e 

un gran vantaggio in termini di 

ecosostenibilità.  

È chiaro che questo tipo di inter-

vento richieda dei tempi “tecnici”, 

dovuti soprattutto alla necessità 

di sostituzione di cavi elettrici mol -

to vecchi che devono es -

sere rimpiazzati pre -

ven tivamente al posi-

zionamento dei nuo -

vi lampioni, in un’ot-

tica di gestione e di 

mantenimento nel lun   -

go periodo. Al momento 

alcune vie sono ancora 

poco illuminate, ma presto il lavoro 

si avvierà alla conclusione.  

Per quanto riguarda la viabilità, 

nel primo trimestre del 2019, al 

termine del mandato Magistrelli, 

venne approvato il nuovo piano 

urbano del traffico che introdusse 

principalmente l’inversione del 

senso di marcia di via Beato 

Mons. Paleari, tra via Garibaldi e 

via Chaniac. Ter minata la fase di 

sperimentazione, nei primi mesi 

del 2020, la nuova amministrazio-

ne Lavanga ha esaminato il 

piano, registrato i dati dei transiti, 

valutato le conseguenze di pas-

saggi a velocità spesso sostenu-

te, il frequente mancato rispetto 

della segnaletica e le costruttive 

osservazioni dei cittadini. In con-

siderazione di questi fatti, abbia-

mo predisposto un progetto che 

preventivamente riqualificasse le 

strade nei punti critici con il rifaci-

mento di marciapiedi e del manto 

stradale, l’in serimento della pista 

ciclabile, con conseguente ridu-

zione della carreggiata di via 

Beato Mons. Paleari, inducendo 

così il passaggio ad una velocità 

moderata dei veicoli. 

INSIEME PER POGLIANO è 

impegnata da sempre al migliora-

mento dell’aspetto del nostro 

paese, non solo nel campo delle 

infrastrutture o del verde pubblico, 

con le 25 nuove piante innestate 

nel territorio per rafforzarne il valo-

re green, ma in molti altri progetti 

già pronti che il nostro gruppo ha 

voglia e spera di portare alla luce 

al termine di questo triste periodo, 

come ad esempio, per i giovani, 

meeting di sport, arte e cultura 

con l’ausilio della Casa delle 

Stagioni e dei parchi comunali; 

per gli anziani, un servizio navetta 

che collegherà per due volte alla 

settimana la parte di Bettolino con 

il centro passando per i punti stra-

tegici essenziali del paese. 

Avete presente quando avete tutti 

i regali incartati in anticipo e 

attendete solo il giorno della festa 

per consegnarli al festeggiato? 

Pogliano ci sta a cuore e ringra-

ziamo i nostri sostenitori che 

apprezzano il lavoro fatto e ci 

danno continui spunti di lavoro 

per allargare ulteriormente il 

nostro operato. Le critiche che 

arrivano a priori non sono utili se 

tantomeno sono seguite da sto-

nate polemiche che tentano di 

svilire il nostro programma eletto-

rale. Speriamo davvero presto di  

poter condividere momenti di feli-

cità, iniziando un nuova fase di  

rilancio, così come il nome del  

nostro gruppo politico indica:  

“INSIEME”.  

Luca Colombo 

Capogruppo 

Stiamo migliorando la viabilità  
ad iniziare dalla “mobilità dolce”



pagina 22

gruppi politici

Viabilità e marciapiedi, ora anche 
la variante al PGT: così non va!

Tema fondamentale per 

lo sviluppo futuro di 

Pogliano è la varian-

te al PGT che andrà 

in approvazione de -

finitiva in Consiglio 

Comunale a breve. 

Nonostante le dichiara-

zioni questa è una variante 

con poco verde e molto cemen-

to. Il consumo di suolo rimane 

pressoché identico a prima 

(circa 12 campi da calcio). I metri 

quadri di aree verdi per cittadino 

diminuiranno. Anche la program-

mazione futura di tutto il settore 

dei servizi ci sembra poco lungi-

mirante. Su questo abbiamo già 

un esempio attuale con la Casa 

delle stagioni, dopo anni stanno 

per terminare i lavori ma ancora 

non è chiaro quale sarà il suo uti-

lizzo. L’utilizzo di fondi pubblici 

esige una progettazione a lungo 

termine degli spazi realizzati, 

non è sostenibile la logica del 

costruire per costruire. 

Questo è mancato in questa 

variante al PGT: una logica di 

sviluppo sostenibile sul lungo 

periodo. 

Si chiama Piano di GOVERNO 

del Territorio proprio per questo, 

non basta prevedere di costruire 

nuove strade e parcheggi. E per 

fortuna che l’intervento del WWF 

e del Parco del Basso Olona 

hanno fermato la costruzione di 

una nuova via in mezzo 

alla campagna fra il 

Centro Sportivo e la 

provinciale 229. Ri -

cordiamo che que-

sta variante è stata 

portata in Consiglio 

Comunale con docu-

menti pensati ad inizio 

2019 e per questo non adegua-

tamente aggiornati con gli svilup-

pi intercorsi sul territorio come 

per esempio il progetto del quar-

to binario che prevede ricadute 

anche su Pogliano con alcuni 

terreni espropriati e alcune ope -

re di compensazione che verran-

no realizzate da RFI. 

Anche per quanto riguarda la 

regolamentazione del traffico 

stiamo assistendo da tempo a 

scelte poco comprensibili da 

parte di questa amministrazione. 

Per quasi due anni abbiamo 

visto esposti cartelli indicanti una 

viabilità modificata e provvisoria, 

ora siamo arrivati ad una solu-

zione definitiva? Ripetiamo ciò 

che diciamo da tempo: perché 

modificare ciò che funzionava da 

anni, quali sono gli obiettivi delle 

modifiche? Quali valutazioni tec-

niche hanno spinto a questo 

lungo periodo di tentativi? Non 

abbiamo mai ricevuto risposta 

ma abbiamo assistito a due anni 

di disagi con parti del paese mal 

collegate. 

Nemmeno il rifacimento neces-

sario dei marciapiedi segue logi-

che comprensibili e di buona 

amministrazione: le risorse non 

sono infinite e vanno indirizzate 

sui tratti più disastrati o nei per-

corsi mancanti. La creazione di 

marciapiedi ad utilizzo misto bici-

clette-pedoni, soprattutto se a 

ciò si aggiunge il restringimento 

della carreggiata, può essere 

molto pericoloso. Abbiamo in 

mente come modello la creazio-

ne di percorsi a livello strada 

protetti da cordoli come già pre-

senti in alcune vie (Ronchetti, 

Pastori, Turati...). Sono più fruibi-

li da tutti e meglio si prestano ad 

una manutenzione nel corso del 

tempo. 

Il gruppo consiliare  

Vivere Pogliano
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Un poker respinto

A un anno di distanza dal 

primo articolo, il grup-

po Movimento 5 

Stelle si ripresenta 

ai lettori poglianesi 

con un bilancio di un 

anno di lavoro nei 

banchi di minoranza 

per portare avanti delle 

proposte in grado di integrare la 

visione del Comune scelta dal-

l’amministrazione. La nostra 

azio ne si è svolta quest’anno 

lungo quattro direttrici fondamen-

tali: la tutela dell’ambiente, la 

valorizzazione del territorio, la 

lotta alle discriminazioni, il con-

trasto all’illegalità. Su questi temi, 

abbiamo portato avanti alcune 

mozioni, quasi tutte respinte. Una 

di queste puntava a trasformare il 

coacervo di tratti di piste ciclabili 

in una rete coerente detta Bi -

cipolitana, su modello pesarese, 

che avrebbe potuto valorizzare 

ad esempio il lungo-Olona come 

collegamento con i comuni vicini 

e, in generale, facilitare gli spo-

stamenti interni al Comune e 

verso l’esterno. Un’altra mozione 

chiedeva che il comune si schie-

rasse contro le discriminazioni 

basate sull’orientamento sessua-

le o sull’identità di genere, quindi 

ad esempio contro omofobia e 

acefobia, ma non solo. Una terza 

mozione era per dare la cittadi-

nanza onoraria al Procuratore 

Capo Nicola Gratteri, per l’alto 

servizio svolto a favore dello 

Stato e a seguito delle minacce 

di morte subite negli ulti-

mi anni. La quarta 

mozione chiedeva la 

costruzione a Po -

gliano di parchi gio-

chi inclusivi, per far 

giocare insieme tutti 

i bambini a prescinde-

re da eventuali disabilità, 

dei bimbi o dei genitori. 

 

Prossimamente, la nostra atten-

zione sarà rivolta a rilanciare 

queste tematiche, in forma pro-

positiva e costruttiva, ad esempio 

per valorizzare il lungo-Olona, 

oltre che con una ciclabile che 

permetta un facile collegamento 

con i comuni vicini, anche con 

altri progetti. Tra le idee che il 

gruppo pentastellato sta vaglian-

do per approdare a una proposta, 

ci sono gli orti comunali, intesi 

come spazi verdi la cui gestione 

è affidata per un periodo di 

tempo definito ai singoli cittadini, 

spesso riuniti in specifiche asso-

ciazioni o cooperative. Altro tema 

che ci sta a cuore è quello delle 

barriere architettoniche. Aveva -

mo chiesto se Pogliano avesse 

un PEBA (Piano per l’Eli mi na zio -

ne delle Barriere Architettoniche). 

Dopo la risposta negativa, chie-

deremo che venga predisposto 

un piano organico, completo, 

veloce, e ragionato per rivedere 

e sistemare le situazioni inade-

guate, perlomeno mappando le 

aree in cui interventi simili sareb-

bero assolutamente prioritari e 

agire rapidamente, nei limiti delle 

risorse che un comune ha a 

disposizione. Terzo tema che 

avrà da noi attenzione sarà l’u-

scita da questo periodo di pande-

mia, perché crediamo che sia 

importante che il comune, colla-

bori con Sercop e le altre realtà 

di gestione delle situazioni di dif-

ficoltà sociale in tutte le sue sfac-

cettature, perché le istituzioni 

possono e devono essere al fian-

co dei cittadini, della società che 

amministrano. Per il resto, ci 

baseremo sul programma con cui 

nel 2019 ci siamo presentati al 

vaglio dei poglianesi e, pur non 

avendo convinto la maggioranza 

degli elettori, ha comunque otte-

nuto abbastanza consensi da 

portare in consiglio un nostro 

portavoce. 

 

A breve la consigliatura arriverà a 

compiere due anni: passi avanti 

incoraggianti sono stati fatti ver -

so una collaborazione tra le di -

verse forze politiche, basata sul 

confronto tra le diverse sensibi-

lità, consapevoli che ogni gruppo 

consiliare rappresenta comunque 

una porzione significativa di 

popolazione. La speranza è di 

poter portare al prossimo articolo 

qualche risultato ottenuto, anche 

come riconoscimento di un ap -

proccio non pregiudiziale, ma sa -

rà solo il tempo a decidere. 

Samuele Clerici 

Consigliere Capogruppo M5S 

Pogliano Milanese




